

México necesita blindarse: industriales (El Financiero 25/07/11)

México necesita blindarse: industriales (El Financiero 25/07/11) Ivette Saldaña Lunes, 25 de julio de 2011

- Fortalecer aparato productivo y empleo, el mejor escudo.
- Piden programa de crecimiento de largo plazo.
- Debe evitar ser presa de los vaivenes del entorno internacional.

Sergio Cervantes y Salomón Presburger. (Foto: Eladio Ortiz) · SEGUNDO SEMESTRE, POCO HALAGADOR El mejor blindaje económico para México es el fortalecimiento del aparato productivo y del empleo, para así depender más del esfuerzo interno y evitar ser presa de los vaivenes del entorno internacional, coinciden la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) y la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra). Concamin pide un programa de crecimiento de largo plazo y Canacintra una política industrial. Se requiere un proyecto de nación de largo plazo en el que se defina "cuál es la calidad del crecimiento económico al que aspiramos", porque aunque ya tenemos estabilidad macroeconómica y un férreo control sobre indicadores clave -inflación, finanzas públicas y deuda-, crecemos en forma lenta y sin calidad, expone la Concamin en su documento Pulso Industrial. El organismo que preside Salomón Presburger advierte que hay disparidades entre sectores, regiones y tamaños de empresas, además de que no contamos con un mercado sólido y en expansión, ni tampoco se ha tenido un crecimiento en las inversiones producción y empleo de manera consecutiva en 12 años. "Es preciso construir un programa de crecimiento de largo plazo para que el desarrollo dependa más de nosotros y menos de lo que suceda en otras latitudes", advierte. Plantea que son tantos los pendientes y tan poco el tiempo para resolverlos que debería tenerse una agenda concertada por las fuerzas políticas y agentes económicos con plazos y compromisos precisos y concretos. Eso significa que se necesita combinar estabilidad económica, gasto público austero y eficiente, regulaciones que favorezcan la iniciativa privada y la competencia, respeto a los derechos de propiedad, estabilidad de las reglas de juego, impuestos bajos y un renovado ánimo reformador, entre otros. Acciones

En tanto, los especialistas del Centro de Estudios Económicos de la Canacintra consideran que se deberían diseñar medidas que fortalezcan el mercado interno, como la renovación de las empresas nacionales, pero especialmente las micro, pequeñas y medianas, por ser la parte fundamental de la economía y, sobre todo, situar al sector industrial como elemento decisivo para recobrar el crecimiento y la competitividad del país. "México debe tener en el fortalecimiento de su mercado interno su propio motor de crecimiento; para fortalecerlo se necesita de una política que impulse el desarrollo secto-regional y que satisfaga las necesidades de la población", explicaron en su documento Sinopsis Económica. Los especialistas de la Canacintra, que dirige Sergio Cervantes, recomiendan apoyar al sector industrial mediante la creación de una política activa de empleo como estrategia de la reconstrucción socioeconómica. También proponen impulsar más a los sectores dinámicos de la economía, modernizar el marco regulatorio, continuar con la desregulación y simplificación de trámites, reforzar la estrategia de financiamiento, acelerar las compras de gobierno, impulsar la innovación tecnológica y multiplicar el concepto de cadenas productivas a nivel nacional. "Una estrategia industrial que contemple estas particularidades, sin duda logrará reactivar el mercado interno, y ello permitirá encontrar el camino de un crecimiento económico sostenido y durable que garantice el bienestar para todos los mexicanos", puntualizan. Además, aseguran que el mejor blindaje para el país es fortalecer el aparato productivo y el empleo.